

HOMÉLIE

Ce récit est écrit pour les chrétiens de la fin du premier siècle et pour nous chrétiens du XXI^e siècle. Nous croyons sans avoir vu. C'est « le premier jour de la semaine », c'est le début de la création nouvelle », ouverte par la Résurrection de Jésus. C'est déjà la naissance de l'Église. Le Christ a pris soin d'assurer l'avenir de la communauté : elle reposera sur douze témoins incontournables de la Résurrection. A cette communauté, Jésus communique l'Esprit de Dieu. Cet Esprit s'est manifesté, sur lui, au jour inaugural de sa mission, à son baptême. Cet Esprit a animé toute sa vie de Fils de Dieu. Désormais nous avons à vivre de l'Esprit de Jésus : démarche de liberté, démarche de reconnaissance, démarche de mission.

DÉMARCHE DE LIBERTÉ

Les portes verrouillées par peur des juifs sont le symbole de toutes les prisons dans lesquelles nous sommes enfermées : la peur de l'avenir et même du présent, la peur des autres, parce nous craignons leur regard ou leurs moqueries, la peur de risquer, parce que nous avons peur d'échouer. Depuis la Résurrection du Christ, nous avons à prendre en compte sa parole : « Je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde » (Mat 28, 20). Nous n'avons rien à craindre, pas même la mort, source de tant d'angoisse. Le Christ nous libère de toute peur. C'est d'autant plus utile aujourd'hui où nous sommes désorientés par les attentats, par l'incertitude de l'avenir économique de notre pays et du monde, par la menace que fait peser sur nous la dégradation de notre planète.

DÉMARCHE DE RECONNAISSANCE

Nous sommes libérés de la peur, encore faut-il que notre relation avec le Christ soit vraie et personnelle. Il ne s'agit pas de la simple conviction que Dieu existe ou de croire que le Christ est ressuscité - et c'est déjà beaucoup. Mais à quoi bon un visage, si beau soit-il, s'il n'exprime pas son être ? La reconnaissance cherche à découvrir la profondeur de l'autre. Et quand l'autre est reconnu, la relation peut devenir communion. Reconnaissance personnelle et réciproque. C'est tout l'itinéraire de Thomas. Thomas ne dit pas : « Notre Dieu ». Il dit : « Mon Seigneur et mon Dieu ». Avant même de toucher (toucher aurait même manifesté son incrédulité), Thomas exprime sa disponibilité à croire. Avant de toucher physiquement le cœur de Jésus, Thomas est devenu spirituellement un cœur de chair. Il n'y croyait plus, les paroles de ses collègues n'avaient rien changé. Il ne croyait qu'à ce qu'il avait perçu : le corps de Jésus, corps mort et anéanti. Et maintenant, Jésus se manifeste. Il est vivant, il est ressuscité. Thomas est bouleversé. Il reconnaît, il croit, il adore. « Mon Seigneur et mon Dieu ».

DÉMARCHE DE MISSION

Ici, comme dans chacune des apparitions du Christ après sa résurrection, nous sommes renvoyés vers nos frères. Le mystère de la rencontre personnelle avec Jésus-Christ ne peut être un face à face inerte. C'est une communion dynamique en vue d'une œuvre commune, pour l'amour et le pardon. A la Cène, le don que Jésus a fait de sa vie est pour les douze, même s'ils ne sont plus que onze, pour les douze et pour la multitude. Le présent prend épaisseur en se tournant vers le passé, mais il n'a de vie qu'en s'ouvrant vers l'avenir. Dans cette apparition, Jésus renouvelle son envoi en mission. La paix, promise à Noël « aux hommes que Dieu aime », est confiée aux apôtres aux jours de Thomas et, aujourd'hui, à nous tous. A nous de devenir des témoins de la résurrection, porteurs de paix, de justice et d'amour. AMEN

Père Jean-Marie ROUMÉGOUX



FEUILLE DOMINICALE

DU 7 AU 14 AVRIL 2024

FÊTE DE LA MISÉRICORDE



*Jésus,
j'ai confiance
en Toi !*

PRÉPARATION LITURGIQUE DOMINICALE

Mercredi 10 avril 20h30
St JMV (salle HLA)

CHAPELET - 17h à 19h

Tous les jeudis à St JM Vianney
À l'église ou dans la salle HLA

MESSES DU WEEK-END

Quête St Vincent de Paul

Samedi 13 avril

- 18h30 à St JM Vianney
Messe animée par le Chœur d'Elite de Paris

Dimanche 14 avril

- 9h30 à St Jacques
- 11h à St Martin
Messe animée par le Chœur d'Elite de Paris

**Programme complet et actualités
sur le site internet de la paroisse**
<http://paroisse-pessac.fr>

VIVRE L'EFFUSION DE L'ESPRIT SAINT

*qu'est ce une effusion de l'Esprit Saint ?
qu'est ce une expérience de l'amour de Dieu ?*

PRÉSENTATION DU PARCOURS (en 4 étapes)
Lundi 8 avril 2024 - 20h
St JM Vianney salle HLA
Bulletin d'inscription au fond des églises
Renseignements : 07 69 58 48 54

RENCONTRE DES AMIS

De François d'Assise

Mercredi 10 avril
19h45 à St JM Vianney (salle St JMV)

Les amis de François d'Assise vous proposent de venir découvrir la personnalité qui a influencé la doctrine sociale de l'Église à travers les lettres du Saint Père

PÉLERINAGE PAROISSIAL

ARCACHON

Le dimanche 26 mai 2024

Réservez dès aujourd'hui cette date...

23 av Félix Faure T. 05 54 49 29 58
2 rue des Poilus T. 05 56 45 04 81
51 av. de la Châtaigneraie T. 07 50 89 30 87

<http://paroisse-pessac.fr>
Adresse mail : contact@paroisse-pessac.fr

MOT DU CURÉ

Chaque année les récits de la Résurrection du Christ nous témoignent avec de nombreux détails concrets que le Christ Ressuscité n'est pas un fantôme, un mirage. Ce corps martyrisé, corps exsangue, transpercé jusqu'au cœur, reprend vie et les marques de son martyr sont là, évidentes comme autant de preuves que c'est ce corps-ci et pas un autre, le corps qui a été suspendu par les poignets et les os du pied à une croix qui est devant eux.

Mais en quoi ce réalisme est-il déterminant ? Comment a-t-il eu une telle puissance pour faire naître une foi qui a traversé plus de 2000 ans de l'histoire humaine ?

La parabole du pauvre Lazare dans l'évangile de Luc au chapitre 16 le dit. Le riche qui n'a jamais prêté attention à Lazare malade et affamé devant sa maison, finit par mourir et se trouver en enfer avec ceux qui n'ont agi que pour eux-mêmes, leur satisfaction et leur puissance. Voyant Abraham, il l'interpelle et le supplie d'envoyer le pauvre Lazare à la maison de son père afin d'avertir ses frères du danger qu'ils courent en vivant dans l'indifférence aux autres. De son avis, « si quelqu'un de chez les morts va vers eux, ils se repentiront ». La réponse d'Abraham peut nous étonner : « S'ils n'écoutent pas Moïse et les prophètes, même si quelqu'un ressuscitait d'entre les morts, ils ne seraient pas persuadés. »

Le prodige de la résurrection d'un homme mort ne suffira jamais à convertir les cœurs, voilà ce qu'affirme cette parabole. La conversion n'est pas affaire d'évidence intellectuelle devant un acte de puissance : elle est conversion du cœur à l'écoute de l'enseignement de Dieu. Qui n'est pas touché et convaincu par son propre ressenti intérieur que la bienveillance, la responsabilité, le pardon, la confiance en Dieu et en l'autre sont les voies qui conduisent à la Joie, ne sera pas changé par l'évidence d'un fait prodigieux, il trouvera toujours et encore des raisons de le remettre en doute.

Il est d'ailleurs intéressant de voir comment la relique du suaire de Turin, depuis la mise en lumière de son caractère éminemment énigmatique par la découverte à la fin du XIX^e siècle qu'il était un négatif photographique, a été l'objet d'une abondante littérature jusqu'à affirmer qu'il s'agissait d'une peinture. De telles affirmations récurrentes parfois relayées à des heures de grande écoute dans les médias témoignent pour le moins d'une totale ignorance de sa spécificité. Cette spécificité avait pourtant été bien soulignée par la conclusion de la seule étude scientifique autorisée à ce jour, faite par des scientifiques de la Nasa entre 1976 et 1980, qui reconnaissait que la formation de cette image n'avait pour l'heure aucune explication rationnelle connue et qu'elle n'était certainement pas une peinture.

Si donc le fait que la résurrection ne convertira jamais personne, pour ceux qui ont découvert dans l'amour de Dieu et son message le sens de leur vie et leur espérance, la Résurrection du Christ est une force incroyable. La force qui vient de la certitude que non seulement aimer comme Dieu aime est le chemin qui nous épanouit, mais que ce chemin de non-puissance malgré les apparences est le seul qui soit assez puissant pour dominer la mort !

Bien fraternellement,

Père Frédéric-Marie Lauroua

LECTURES

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du livre des Actes des Apôtres (Ac 4, 32-35)

PSAUME : 117 (118), 2-4, 16ab-18, 22-24

**R/ Rendez grâce au Seigneur : Il est bon !
Éternel est son amour !**

Oui, que le dise Israël : Éternel est son amour !
Que le dise la maison d'Aaron : Éternel est son amour !
Qu'ils le disent, ceux qui craignent le Seigneur : Éternel est son amour !

Le bras du Seigneur se lève, le bras du Seigneur est fort !
Non, je ne mourrai pas, je vivrai
pour annoncer les actions du Seigneur.
Il m'a frappé, le Seigneur, il m'a frappé, mais sans me livrer à la mort.

La pierre qu'ont rejetée les bâtisseurs est devenue la pierre d'angle :
c'est là l'œuvre du Seigneur, la merveille devant nos yeux.
Voici le jour que fit le Seigneur,
qu'il soit pour nous jour de fête et de joie !

DEUXIÈME LECTURE: Lecture de la première lettre de saint Jean (1 Jn 5, 1-6)

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Jean (Jn 20, 19-31)

« **Heureux ceux qui croient sans avoir vu !** » Jn 20,29

INTENTIONS DE PRIÈRES

BAPTÊMES : Gabin QUÉVERDO

OBSÈQUES

Huguette STRAZZERA
Claude ROUMILLAC



Miséricorde
Divine

MESSES DEMANDÉES

Samedi 6 avril -18h30 à St JM Vianney :

- A la mémoire d'Elisabeth et Jacques CLITON
- Pour les défunts de la famille JOUQUAND-JOUNY

Dimanche 7 avril -11h à St Martin :

- A la mémoire d'Alfred et d' Anne PEZZINO - de Mme SAVONNI